

ORA et

Sevilla, Julio de 1921

LABORA

Publicación consagrada
a la Inmaculada Concepción
CON CENSURA ECLESIASTICA

Año XV. Núm. I.

Organo del Centro de Propaganda del Seminario de Sevilla

CATEQUESIS PRENSA ACCION SOCIAL

Se admiten suscripciones a
"Ora et Labora" y "La Pa-
lestra" juntamente por el
precio de una peseta la tem-
porada.—Anuncios. Precio
por inserción: Una plana, 100
pesetas; media, 50; un cuarto,
25; un octavo, 13; medio oc-
tavo, 7.

Al Emmo. Sr. Almaraz, Cardenal Primado

El "adiós" del Prelado

No queremos terminar esta exhortación, sin antes manifestar que desde el primer día que estuvimos al frente de la Diócesis, no solamente hemos contado con los divinos auxilios, que son elemento indispensable para toda obra de celo, sino también, y nos complacemos en consignarlo, con la cooperación de Nuestro Excmo. Cabildo Catedral, del benemérito Clero parroquial y sacerdotes, de los Profesores, Superiores y alumnos de nuestro Seminario, de las Comunidades Religiosas, de las Cofradías y Hermandades, autoridades de todo orden, corporaciones científicas y literarias y, en general, de todas aquellas entidades que tienen alguna significación en la Diócesis. Para todos guardará Nuestro corazón gratísimo recuerdo.

A las deferencias y consideraciones que hemos recibido de las autoridades civiles, judiciales y militares, de las Academias y Centros de enseñanza, correspondemos con la gratitud y buen recuerdo que de ellas hemos de conservar; y el amor que nos han profesado los fieles todos de esta Diócesis, lo guardamos en lo más íntimo de nuestra alma, para constantemente devolverlo transformado en gracias y bienes, así espirituales como del orden temporal, que hemos de pedir en nuestras oraciones a Dios Nuestro Señor que es rico en Bondad y Misericordia.

Porque al daros el último adiós como Prelado, no es, ni puede, ni debe ser una fórmula de separación absoluta: quedan, sí, rotos los vínculos canónicos con que estábamos unidos, pero permanecerán siempre los de la caridad y el amor mutuo.

Os pedimos encarecidamente, que no nos olvidéis en vuestras oraciones, y prometemos solemnemente que en las vuestras ocuparéis siempre lugar preferente, y que hemos de continuar interesándonos por vuestro bien espiritual y temporal.

Y al decir os adiós, deseamos que Dios sea siempre el que os guarde y defienda de todos los peligros, porque sabemos que si tenéis fe y confianza en El, nada habrá de faltarnos para conseguir vuestros eternos destinos.

† ENRIQUE

CARDENAL ARZOBISPO DE SEVILLA

(Pastoral de despedida de Sevilla)



Emmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Enrique Almaraz y Santos
Cardenal Arzobispo de Toledo

El corazón del Padre

Con intensa predilección hemos amado y continuaremos amando a Sevilla; que no en vano hemos pasado en aquella ciudad nobilísima largos años de relativa tranquilidad. No era posible recibir de los soñadores y cristianos hijos de la Reina del Betis las señaladas muestras de veneración, de respeto y de cariño que Nos recibimos complacido, y ostentar, como gozoso ostentamos, el honroso título de hijo adoptivo de Sevilla, sin que surgieran poderosas corrientes de afecto, y sin que este afecto se hiciera tanto más intenso y sentido cuanto más estrechos y apretados iban siendo los vínculos de unión entre el Padre y los Hijos, cada día más dóciles y obedientes a nuestras insinuaciones paternales.

Así es que, sin usurpaciones censurables, adoptamos, como propio, el lema geoglífico (no 8 do) *nomadejado* que Sevilla ostenta en su escudo; porque jamás dejaremos de acordarnos en la presencia de Dios de nuestros inolvidables diocesanos de Sevilla.

Tengan, sin embargo, presente los toledanos que desde hoy son ellos Nuestros Hijos, y que no habrá, porque no puede haberla, incompatibilidad alguna entre el grato e imborrable recuerdo que de Sevilla acariciamos, y la atención, amor e interés que en nuestra alma despiertan Nuestros nuevos Hijos de Toledo, a los que ofrecemos solemnemente que consagraremos en lo sucesivo, y en la medida de Nuestras fuerzas, los más exquisitos cuidados de nuestro ministerio a procurar su bien espiritual, que es la misión que la Iglesia Nuestra Madre Nos confía.

No es de esperar, por tanto, ni siquiera de temer, que puedan reproducirse ahora aquellas quejas amorosas que tenían de Teresa de Jesús las Carmelitas de Toledo, cuando, al regresar de Sevilla su santa Madre, pensaban que toda su atención, cuidado y cariño los reservaba para las Carmelitas de Sevilla. Cuando se trata de la gloria de Dios, cuando únicamente se aspira a llevar almas a Jesucristo, no es posible que surjan rivalidades ni quejas por preferencias o atenciones indebidas. Somos todos de Dios; de El venimos y a El vamos. Lo único, pues, que debe preocuparnos, es conocer y seguir el camino que a El conduce.

† ENRIQUE

CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO

(Pastoral de entrada en Toledo)

DOMINUS DEDIT, DOMINUS ABSTULIT.

Primero fué el temor. Al recibirse la noticia del inesperado fallecimiento del Emmo. Sr. Cardenal Guisasola, todos los sevillanos nos hicimos la misma pregunta: ¿Nos quedaremos sin Cardenal?

Comenzaron luego los rumores. Sotto voce al principio. Luego discutidos con calor. Por último, se afirmó públicamente: El Sr. Almaraz irá a Toledo

Acabó de convencernos a todos, quitándonos la última esperanza, el Romano Pontífice, que, adelantándose a la Preconización, en un autógrafa dirigido a su antiguo amigo le decía lo siguiente:

Quamquam Hispalensim dioecesim iam vix dicere possumus tuam: decrevimus enim, ut nosti, te promovere ad Primatiam Toletanam

sedem et in altiore loco ponere virtutem tuam. Alteram hanc vineam cum locatam habueris, nihil dubitamus quin, bonus uti es agricola, reddas fructum centuplum.

No nos quedaba ya otro recurso que decir con el Patriarca de Idumea: El Señor nos lo dió. El Señor nos lo llevó. Como fué su voluntad, así se hizo. Sea bendito el nombre del Señor.

Como buenos hijos, recojamos el amoroso adiós de nuestro Padre, correspondiéndole desde nuestra pequeñez con un sincero homenaje de cariñosa despedida.

Tal queremos hacer en este número.

LA REDACCIÓN.

LA FIESTA DEL XIII CERTAMEN PERIODÍSTICO

En el Salón de Actos de nuestro Seminario, tuvo lugar el domingo 24 de Abril, la fiesta del XIII Certamen en honor del Emmo. Sr. Cardenal Almaraz y Santos, Arzobispo Preconizado de Toledo, como homenaje de respeto y gratitud del Seminario Hispalense y del Centro «Ora et Labora».

A las ocho ocupó la presidencia nuestro Emmo. Prelado, que tenía a su derecha: Comandante señor Aramburu. Ayudante de S. A. R. el Infante don Carlos, en representación de éste; Provisor del Arzobispado señor Castillo, Presidente de la Audiencia señor Caramés, Comandante de Marina señor Talero; y a su izquierda, Gobernador civil señor Elio, Alcalde señor Conde de la Torre de Guadimar y de Urbina, Delegado de Hacienda señor Ruiz de Castañeda y Rector del Seminario señor Avila Muñoz.

En el estrado tomaron asiento el Ilustrísimo señor Prefecto de Estudios, D. Modesto Abín y Pinedo, Claustros de doctores y profesores, comisión del excelentísimo Cabildo Catedral, los oradores, comisiones de todas las Ordenes Religiosas y muchas distinguidas personalidades.

Un numerosísimo público llenaba el amplio Salón, hasta el extremo de no poder penetrar gran número de concurrentes.

Abrió la Velada el Ilustrísimo señor Prefecto de estudios don Modesto Abín y Pinedo, con un magistral discurso que fué muy aplaudido y que insertamos a continuación.

Después de la lectura de unas décimas, en honor de nuestro Eminentísimo Prelado, por el joven seminarista señor Pérez Carrión, el señor don Rafael Rodríguez Remesal leyó una interesante memoria de la labor realizada por el Centro «Ora et Labora» durante sus tres quinquenios de existencia. También la reproducimos en este número.

A continuación se hizo público el fallo del Jurado del XIII Certamen Periodístico «Ora et Labora», siendo recibidos con grandes aplausos los nombres de los seminaristas premiados.

El pequeño seminarista Sr. Llavana causó la admiración de todos en un solo de tiple titulado «El Monaguillo», que cantó con gran soltura y precisión.

El profesor de Derecho Natural don Juan Coronil dedicó un sentido recuerdo al «inspirado poeta, orador elocuentísimo y escritor profundo, don Juan F. Muñoz y Pabón, alumno aventajadísimo y profesor preclaro de este Seminario, ilustre miembro del Cabildo Catedral e intérprete fidelísimo de los más hondos sentimientos de la ciudad de Sevilla y de nuestra región andaluza».

Como homenaje a la Inmaculada y recuerdo, a la vez, del maestro y amigo, pasado a mejor vida en el presente curso, dió lectura a una magnífica poesía del finado Lectoral, «A la Inmaculada Concepción, Patrona de la Prensa Católica».

Después del cántico del «Tota Pulchra» del maestro Perossi, subió a la tribuna el Mantenedor, M. I. Sr. Don Juan F. Morán, Canónigo de Madrid que fué saludado con una salva de aplausos.

De su magistral discurso, que fué muy elogiado, nada queremos anticipar, sino publicarlo íntegro en este o en el siguiente número de ORA ET LABOR.

Por último habló el Emmo. Señor Cardenal, pronunciando las sentidas palabras con que terminaremos esta reseña.

DISCURSO

del Ilustrísimo Sr. D. Modesto Abín y Pinedo

Prefecto de Estudios del Seminario Pontificio y Presidente del Jurado de los Certámenes «Ora et Labora»

Emmo. Sr.:

Sres Exmos.: Señores:

RECOMPENSA merecida de tareas encaminadas a difundir el bien por medio de la prensa, estímulo para ulteriores progresos y prenda segura de porvenir más halagüeño es la fiesta que cada año se celebra con más entusiasmo en este Seminario y que tan gratamente repercute en todos los de España.

No es un paréntesis que se abre en las tareas escolares con mengua de los estudios propios de la enseñanza eclesiástica; que solo el suponerlo sería inferir agravio a los Rvdos. Prelados y a los mismos alumnos: es ejercicio y ensayo que encaja perfectamente en la misión del sacerdote. Mas aun; es una verdadera necesidad de los tiempos presentes.

Pudo acaso discutirse en épocas y pasadas la oportunidad de la intervención del sacerdote en el periódico y calificarse estas tareas de menos útiles a los intereses de la Iglesia; hoy, señores, nadie piensa así. Y no es porque haya cambiado la índole de nuestra misión social, ni porque la Iglesia se haya visto obligada a reformar su sentir sobre lo que debe ser la educación del clero. Es que en ninguna parte como en los Seminarios debe conocerse lo que es la prensa en nuestros días.

«Figuráos una palabra que recoge los ecos de cien mil voces, de cien millones de voces, que recoge el pensamiento y el querer, y los gestos y las pasiones de las multitudes, y que, cuando se le antoja, inventa y crea lo que más le conviene a los fines que va persiguiendo; palabra que refleja, exacta o inexactamente, los planes del gobierno de la Iglesia y del Estado, lo que dicen los Reyes y lo que se habla en los Parlamentos, las sentencias de los Tribunales y los discursos de las Academias, las doctrinas de las Universidades y el juicio crítico de libros y folletos; palabra que se apodera del teatro, del poema, del grabado y de la vida privada del ciudadano; palabra que difunde esos ecos y los hace llegar por manera prodigiosa a las calles y a las plazas, que los lleva a los más recónditos lugares, al taller, a la fábrica, al café, a la taberna; .. palabra que se oye un día y otro día, como ola mcesante que fluye y refluye sin cesar jamás; palabra que cree o niega, bendice o blasfema, alaba o insulta, encubre o calumnia, así como aquel Dios de la gentilidad que a su antojo y capricho podía rizar los mares con ligeras brisas, o iracundo y furioso desencadenar los vientos y las tempestades. Esto es la prensa, eso es el periódico; grande, potentísimo y formidable poder; fuerza gigantesca para el bien o para el mal, para difundir la verdad o el error, para confesar o negar a Cristo, para salvar o condenar las almas».

Con estas elocuentes palabras que acabáis de oír, nuestro Emmo. Prelado, siendo Obispo de Palencia, hacía el verdadero retrato de la prensa en la Asamblea Nacional celebrada en Sevilla el año 1904.

Brioso alarde de celo por los intereses católicos fué aquella Asamblea que presidió el ilustre Cardenal Sancha y que bastaría por sí sola para inmortalizar el nombre de nuestro llorado Arzobispo Sr. Spinola, su principal promovedor. La Inmaculada Madre de Dios, en cuyo honor y bajo cuya égida fué celebrada, bendijo aquellas tareas, como lo acreditan los progresos de la prensa católica en nuestra patria desde aquella fecha.

Esta misma fiesta anual no es otra cosa que ensayo, humilde si queréis, pero entusiasta, para la realización del pensamiento magistralmente expuesto por nuestro Emmo. Prelado en su discurso antes aludido sobre el siguiente tema: «La Buena Prensa es potente arma de que debe hoy servirse el Clero para defender la Fe y propagarla en los pueblos».

Ponderando la influencia de la acción del Clero en los tiempos actuales, tuvo entonces Su Eminencia oportunidad de citar las siguientes palabras de una publicación extranjera: «No ha de ser un abogado, un médico, un químico, ni tampoco el sable de un general quien se apoderará de la Patria agostada y la hará revivir. ¿La salud? se halla en las rudas manos sacerdotales de los humildes curas de la aldea, en la acción viva y ardiente de los curas de la ciudad sobre las inteligencias directoras. ¿La salud? se encuentra al pie de la Cruz, en que agoniza todos los días el Sacerdote Eterno, pidiendo a sus hermanos de sacerdocio que no rehusen de morir con El por el bien del linaje humano».

No es, pues, distracción censurable en el proceso escolar del seminarista lo que se autoriza y se promueve al aplaudir estos ensayos.

Aunque no fuese, como lo es, obra bendecida por el Vicario de Cristo y recomendada por el Episcopado, bastaría recordar las palabras del gran Balmes, citadas también en su discurso por nuestro Sr. Cardenal, para convencerse de su necesidad.

«De hoy en adelante (dice el eminente filósofo) sea cualquiera la doctrina que se profese, el sistema que se defienda, o partido a que se pertenezca es necesario resignarse a discutir en la prensa periodística. Se la podrá reducir, se la podrá sujetar a determinadas condiciones, se podrá fijar, por decirlo así, el género de armas; pero de un modo o de otro, será necesario aceptarla, entrar en ella y luchar. Es un hecho como los demás que existen en el mundo, un hecho social que se podrá modificar, pero no destruir, y su abuso es lo que constituye un mal. La doctrina y el sistema que cuenta con mayores adalides, tendrá sobre sus rivales gran ventaja, y los triunfos que con ella se alcancen o las derrotas que se sufran, tarde o temprano producirán sus efectos en el orden social y político.» «Y también en el orden religioso», añadía entonces el Señor Cardenal.

Urge, pues, que el clero tenga la debida preparación para utilizar la prensa en defensa de los intereses religiosos y que no falte entre los futu-

ros ministros de la Iglesia quien se ensaye en lo que algunos literatos llaman, con más o menos propiedad, el género periodístico. En la lucha contra la propaganda sectaria están reservados los más ruidosos triunfos a los polemistas hábiles y duchos en las artes y recursos del periodismo moderno; que si la erudición científica suministra las armas de combate, necesario es saber esgrimir las de modo hábil para inutilizar al adversario. No hubieran resonado con eco impercedero en toda España los triunfos obtenidos por nuestro inolvidable Mateos Gago en su controversia contra los secuaces del protestantismo, si el vasto saber y profundo talento del escritor insigne no hubiese tenido como auxiliar poderoso aquella su singular estrategia de combate que desarmando a su rival y cubriéndolo del ridículo lo ponía en vergonzosa fuga: así murió en Sevilla la propaganda protestante por los años de la revolución septembrina, de infausto recuerdo.

Esos resortes de influencia en la opinión pública que tan a maravilla sabe manejar el periodismo de nuestros días según convenga a sus intentos, deben ser conocidos por cuantos aspiran a sanear la atmósfera social de los pueblos; y a las males artes encaminadas a extraviar la opinión, hay que oponer el arte noble, aunque difícil, de encauzarla y hacerla rendir tributo a la causa de la justicia.

Muy valiosos son indudablemente los servicios que presta en esta materia a los intereses católicos de España esa falange de beneméritos periodistas que a costa de sacrificios, no siempre apreciados cual merecen, ejerce el apostolado seglar con perseverancia digna de admiración; mas esto no empece para que el Clero tenga reservado su puesto de honor en las columnas de esos mismos periódicos, como amigo, consejero y maestro, cuando la causa de la Iglesia así lo reclame. Para ello, y en general para cuanto signifique acción del sacerdote en la prensa, debe tener éste preparación discreta y oportuna, siempre bajo la dirección de los Prelados y sin mengua de los demás estudios, y eso es lo que se intenta con estos ensayos promovidos por el Certamen Periodístico.

En esta fiesta que nuestro Fr. Ambrosio de Valencina, honor de la Orden Seráfica, apellidaba *Juegos Florales de la Prensa Católica*, déjase oír siempre una voz autorizada y amiga que estimula y alienta y que a la vez presta a este Certamen singular esplendor con el prestigio de su nombre. El ilustre sacerdote que accendiéndolo a los deseos de nuestro Prelado viene hoy a honrar esta Cátedra, no necesita de presentación. Su meritísima labor como Director de la *Acción Femenina Católica*, Consiliario de la *Confederación Nacional Católico-Agraria*, miembro conspicuo de la *Liga Nacional de Defensa del Clero*, y del *Grupo* de eminentes escritores que marcha al frente de los estudios sociales, lo acredita en toda España de valioso promovedor de la acción social del Clero en los tiempos actuales; y la constancia con que viene dedicando a las obras de celo sacerdotal las singulares dotes que ha recibido del Cielo, le hace acreedor a la gratitud de los buenos católicos. Y no debo decir más, porque ni al distinguido Canónigo matritense le agradarían mis elogios, ni vosotros me permitiríais que os anticipase juicios, siempre inferiores al que sin duda formaréis al oír su elocuente palabra.

Aquí debiera terminar, después de dirigir salutación expresiva de respeto y agradecimiento a las dignísimas Autoridades, a los representantes de Corporaciones ilustres, a la representación de la prensa y a cuantas personas honran este acto con su presencia, si no apremiase ley de gratitud para decir algo que flota en mi mente desde el principio y que precisamente por ser *primum in intentione* tiene reservado este lugar, según el tan conocido proverbio.

Porque así lo ha querido el Vicario de Cristo, (y esto basta para que acatemos resignados su voluntad), es esta la última vez que nos dispensa el honor de presidir en esta fiesta, como Prelado, nuestro Emmo. Sr. Cardenal. Si es muy sensible para la Diócesis la ausencia de quien tan dignamente la ha regido durante catorce años, lo es mucho más para el Seminario, objeto preferente de su celo desde el mismo día de su entrada en esta ciudad. El Seminario no olvidará nunca el sumo interés que Su Emcia. Rvma. ha demostrado constantemente por los aspirantes al sacerdocio, ni la solicitud paternal con que ha atendido en toda ocasión al régimen de este Centro de enseñanza. Vivo permanecerá siempre en profesores y alumnos el recuerdo de sus cariñosas exhortaciones y sabios consejos, mil veces repetidos, al intento de formar un clero virtuoso e ilustrado.

Por todo ello es la hora de dar solemne testimonio de gratitud, en nombre de maestros y discípulos.

Señor Eminentísimo: si vuestra promoción a la Silla Primada os desliga canónicamente de la Iglesia Hispalense, no por eso quedan quebrantados esos otros vínculos que crea el afecto, mucho más si para ello subsisten estímulos que el tiempo no puede extinguir. Toledo y Sevilla se unen y compenetrán en la historia patria, fundiendo en una sola sus más legítimas grandezas. Una misma es la tradición que las circunda como nimbo de luz irdeficiente. Los nombres de Eugenio e Idefonso van inseparablemente unidos a los de Leandro e Isidoro; la ciudad de los Concilios, la cuna de la unidad católica española, rinde perpetuo homenaje a la famosa escuela episcopal sevillana, que con su santo discípulo, gran devoto de la madre de Dios, llevó a aquella Sede los perfumes de su virtud y ciencia, y desde allí se yergue gloriosa, despidiendo eternos fulgores la figura del gran Metropolitano hispalense, del sabio y prudente mentor de Recaredo, que en la más augusta de aquellas Asambleas dió espléndido triunfo a la Fe de Cristo, erigiéndole, en día memorable, excelso monumento, ante el cual hizo arrodillarse a la raza vencedora.

¿Qué más, Sr. Emmo.? Cuando penetréis en la insigne Catedral, orgullo del arte, en el mismo día de vuestra solemne entrada, sus sagrados bronceos en jubilo clamoreo os recordarán al fundador del grandioso templo, el Santo Conquistador de Sevilla, que puso su primera piedra; y hasta aquel Seminario puesto bajo la tutela de San Idefonso, el discípulo predilecto de San Isidoro, os dirá que por rara coincidencia nació a la vida de la enseñanza eclesiástica, como Seminario Conciliar, en el mismo año que el de Sevilla.

Dignaos, Sr. Emmo., de aceptar el homenaje humilde, pero sincero, que este Seminario os ofrece, y estad seguro de que a Toledo os acompañan el afecto de vuestros hijos y sus oraciones para que Dios os conceda un pontificado que redunde en su mayor gloria, bien de la Iglesia y acrecentamiento de vuestros propios méritos.

HE DICHO.

DE 50 A 500.000 PESETAS

Resumen sintético de tres quinquenios de propaganda, leído por D. Rafael Rodríguez Reniesal en la Fiesta del XIII Certamen Periodístico

50 pesetas recibidas como préstamo en 1905.— Más de medio millón producidas a los 15 años de constante labor.— Iniciativas españolas aceptadas en Norteamérica.— El R. P. Estévez (q. s. g. h.)— Los Certámenes Periodísticos y el «Día de la Prensa».— El Cardenal protector de «Ora et Labora»

Emmo. Sr.:

Sres. Exmos.:

Señores:

Si cuando, en 1905, el actual Director de ORA ET LABORA, alumno a la sazón de nuestro Seminario, pidió y obtuvo del Apostolado de la Oración 50 pesetas prestadas para comenzar una obra de Propaganda..., si entonces, ¿épito, alguien hubiera dicho de aquella modestísima labor podía llegar en breve plazo a movilizar miles de duros, y a extender su influencia por toda la redondez de la tierra... ¡aegri somnia! hubiera replicado el más optimista. ¡Bah! ¡Ilusiones de la juventud!

Y, sin embargo, el tiempo, que tantas ilusiones desvanece, y que consume aquellas Obras que son como

.....el heno

a la mañana verde,

seco a la tarde...

y robustece, en cambio, a las que, como el cedro, tienen en sí vitalidad para desafiar los siglos, se ha encargado de demostrarlo con un argumento definitivo:

De facto ad posse, valet consequentia.



En cuanto a movilizar miles de duros, baste decir, que solamente el resultado de las colectas del Día de la Prensa en los últimos cinco años suma la respetable cifra de

548.000 pesetas

más de cien mil por año, (y en continua progresión creciente) habiendo producido la de 1920

144.000

o sea un aumento de cinco mil duros sobre los 24.000 colectados el año 1919.

No hay que decir más; porque el argumento numérico, (que no suele llamarse apodictico, sino aplastante) aumenta su fuerza probatoria refiriéndose a las pesetas, que no admiten sofisticaciones ¡de ningún género!

Pero debemos hacer constar, pues esto es muy grato al corazón católico, que de éste, ¡medio millón! de pesetas obtenido opere ac studio del Centro de Propaganda del Seminario de Sevilla se han separado, también por iniciativa de ORA ET LABORA; ¡la décima parte! o sean

54.000 pesetas

entregadas ya en esta fecha al Dinero de San Pedro.



Respecto a la extensión de esta Obra por todo el mundo, recordemos que hace muy pocos días, el 1 de Abril, el corresponsal de «El Debate» en los Estados Unidos, Manuel Graña, publicaba en dicho importante diario un artículo, escrito desde Nueva York, del que copiamos lo siguiente:

«Nuestro Día de la Prensa al pasar desde España a este país, donde todo es grande, tenía que agrandarse también... y este año, por ser el primero, da comienzo a la nueva época del periodismo católico en los Estados Unidos. Los Prelados han empezado, preparando al pueblo con sus pastorales... que los sacerdotes secundan desde los púlpitos de las iglesias. Las escuelas y Universidades católicas, las cofradías y asociaciones, los Caballeros de Colon, todos se han unido a los propagandistas y el efecto más inmediato ha sido un aumento de circulación en la Prensa Católica».

No sorprenderán estas noticias a los lectores de ORA ET LABORA, que ya supieron en el verano último que el Ilmo. Sr. Russel, Obispo Norteamericano, Presidente de la Sección de Prensa del National Catholic Welfare Council se había dirigido desde Illinois al Seminario de Sevilla, pidiendo información abundante para organizar allí el Día de la Prensa.

Ha pasado, pues, nuestro «Día de la Prensa», el «Día de la Prensa» que nació en el Seminario de Sevilla, y rápidamente se extendió por toda España, hasta a los Estados Unidos, y nada menos que en virtud de un acuerdo colectivo del Episcopado Norteamericano, reunido en Concilio Nacional celebrado en Washington en Septiembre de 1920; como ha pasado a Méjico donde ya se celebra en el día de San Pedro, exactamente igual que en Sevilla; como ha pasado al Brasil donde ha producido, sesenta mil duros; como ha pasado a Alemania, a Suiza, a Canadá, a Colombia, etc., etc., para no hacernos interminables; todo ello merced al anuncio poliglota en ocho idiomas (primer caso conocido en propagandas de este género) que desde Sevilla fué enviado in omnem terram por los meses de Marzo y Abril de 1919.

Anuncio poliglota que hemos tenido el gusto de ver reproducido por los periódicos de todas las lenguas que diariamente llegan a nuestro Seminario desde las cinco partes del mundo y no solo de los grandes centros de población, Roma, París, Lisboa, Berlín, Buenos Aires, sino desde esas ciudades remotas que se llaman Colombo, en la isla de Ceilán, ¡Hong-Kong! ¡Bombay!, de todos los cuales ha publicado

fotografías ORA ET LABORA, no vaya a decir alguno que estas afirmaciones son... andaluzadas o que..

El mentir de las estrellas es muy seguro mentir, porque ninguno ha de ir a preguntárselo a ellas.



¿Queréis saber cómo se enlaza aquella modestísima labor que comenzó el día de Santa Teresa de 1905, con este florecimiento actual, o sea cómo hemos ido desde las 50 pesetas prestadas a las 500.000 que ha producido ya el «Día de la Prensa», para no hablar de los millones que producirá de aquí a diez años cuando acabe de extenderse y se celebre ya en todo el mundo?

El nexo, el lazo de unión, el camino, han sido los Certámenes Periodísticos, de cuya serie celebramos hoy el décimo-tercero.

Aquella Obra que en sus principios no rebasaba los límites de la diócesis creció tan rápidamente que dos años después, en 1907, pudo hacer un llamamiento a todos los seminaristas españoles para que cooperasen en ella.

Y es de justicia dedicar un recuerdo a un apostólico sacerdote que requerido en aquellos días por los seminaristas, (que tenían de todo menos dinero para emprender la Cruzada Nacional) escribió una memorable carta que se conserva en nuestro Centro diciendo:

«Dinero no tengo en este momento; pero si D. Antonio Otero quiere hacer el trabajo a pagar cuando yo pueda, imprímase el folleto y sea lo que Dios quiera.»

Este fué el R. P. Estévez, fundador de la Asociación de la Buena Prensa, recientemente pasado a mejor vida y cuya actuación merece un aplauso de los seminaristas sevillanos. (Grandes aplausos)

Y se imprimió un diminuto libro que fué enviado a todos los Seminarios de España desde el de Sevilla; en el que se decía a los seminaristas españoles ¡Surgite! ¡Grandis enim vobis restat via!

Y los seminaristas de toda España se levantaron como un solo hombre, y unos con la palabra, otros con la pluma, todos con la acción, y a base del sacrificio, ¡que siempre es fecundo! del tiempo del descanso en vacaciones, comenzaron a levantar esta gran Obra.

Desde Palencia donde a la sazón estaba, (preconizado ya Arzobispo de Sevilla) el Excmo. Sr. D. Enrique Almaraz, escribió a la naciente Sección de Propaganda, una carta afectuosísima que se publicó en ORA ET LABORA de 1907, felicitando por sus trabajos a los seminaristas de Sevilla.

Y en la memoria de todos está aquel acto verificado, sin preparación alguna, el día de San Isidoro de 1908 en el que el hoy Emmo. Sr. Cardenal Almaraz, visitó el Centro de Propaganda, alentó a los propagandistas, les prometió su apoyo, dióles para la Obra ¡mil pesetas! y finalmente, arrodillados todos, solememente los bendijo.

Aquel mismo año con su aprobación y aliento, se publicó el programa

(Continúa en la página 6)

(Viene de la plana 3.^a)

del Primer Certamen, dirigido a todos los seminaristas españoles.

Quiso el mismo Prelado, un año después, honrar con su asistencia la rotura de plicas que se verificó en este mismo lugar el día de San Isidoro de 1909, y ¡claro es! ya pareció poco la sola publicación de los nombres de los premiados y se unió un discurso—PROPAGANDA—y, por fin, como por la mañana se había ofrecido la Santa Misa y la Comunión general de los seminaristas por la Buena Prensa—ORACIÓN—y hasta en el panegirico de la Misa solemne se presentó a nuestro Santo Patrono como modelo del escritor católico, resultó un conjunto, que repetido en los años sucesivos llegó a llamarse en ORA ET LABORA en 1914 El Día de la Prensa Católica en el Seminario de Sevilla sin sospechar siquiera que en la Providencia de Dios estaba dispuesto que esta frase, que entonces no tenía sino un significado local se había de convertir dos años después en una bandera. ¡Cuán cierto es que el hombre se mueve y Dios lo guía!

Ved como la fiesta de los Certámenes Periodísticos, ha sido el germen ideológico del "Día de la Prensa Católica" y el nexo, por tanto, entre las 50 y las 500.000 pesetas de ayer y hoy respectivamente.

Justo es, pues, ya que la brevedad del tiempo disponible no permite descender a pormenores, —impropios, al fin, de este lugar—que, al hacer este ligero balance, de nuestros quince años de labor, demos en primer término gracias a Dios, Dador de todo bien, por habernos elegido, sin merecerlo, para instrumentos de su gloria.

Gracias también desde el fondo del alma a la Virgen Inmaculada, nuestra Reina, a quien, desde este mismo lugar, invocamos para que nos sacara de apuros en situaciones difíciles; (que no ha sido todo coser y cantar, y hubo momentos de suprema angustia que expusimos para su remedio—no en balde—ante las gradas de su Trono) **Vinum non habent**, recordaréis que metafóricamente se le decía en aquella ocasión. Y no faltó su auxilio.

Gracias, finalmente, muy expresivas también, aunque saturadas de la honda tristeza que nos produce la separación, a nuestro amadísimo Padre y Prelado, cuyo nombre quedará perpetuamente unido a ORA ET LABORA, pues desde su llegada a Sevilla hasta el presente, ¡siempre! sin interrupciones ni desmayos. dentro y fuera del Seminario, en Sevilla y en Roma, ha sido verdaderamente el Cardenal protector de esta Obra. ¿Cómo olvidar que aún no hace un año la llevó por tercera vez a los pies de Su Santidad Benedicto XV, obteniendo del mismo una nueva bendición y que escribiera de ella memorables palabras?

Todo esto, y la reciente extensión de la Indulgencia plenaria del "Día de la Prensa" a todo el mundo, lo debemos a la excelsa protección de nuestro Emmo. Prelado.

De él se escribieron hace siete años en La Cruzada de la Prensa las siguientes palabras, que reflejan nuestro pensamiento en aquella fecha y que ahora, repetimos para ratificarlas aquí:

«No cabe en breves líneas ni puede decirse de una vez todo lo que ha dado a esta Obra el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla».

«Su dinero, sin más límite que nuestra resistencia a recibirlo; sus sabios consejos y el fruto de su larga experiencia; su aliento paternal en días de abatimiento, y hasta el peso de su autoridad, cuando ha sido necesario. Dios lo sabe».

Palabras del Emmo. Sr. Cardenal

El Emmo. Sr. Cardenal Primado cerró la Velada con las siguientes palabras que fueron tomadas taquigráficamente.

Halla un número de los anunciados en el programa para que termine esta velada: el himno a la Inmaculada Concepción; pero antes voy a decir yo dos palabras y las digo antes para que este hermoso acto termine con la nota gratísima del himno a la Inmaculada Virgen María.

Esta solemne fiesta, lo mismo que las de los años anteriores, tiene por objeto mantener viva la idea y el pensamiento de la necesidad que hay de propagar y difundir la buena prensa para contrarrestar los efectos de la sectaria, que tanta ruina ha producido en los individuos, en los pueblos y en la humanidad.

La idea constante, perenne, de **Ora et Labora**, del Seminario de Sevilla ha sido y es el llevar a las inteligencias de todos los católicos la convicción profunda de que hoy es la pluma un medio eficazísimo y poderoso para conquistar almas, para llevarlas a Cristo y para dirigir las modernas sociedades por la senda del bien y de la moral cristiana.

Por eso yo en el día de hoy, al dirigirme ¡por última vez! al Centro «Ora et Labora» del Seminario de Sevilla, me complazco en felicitar una vez más a su incansable Director, a todos los que han tomado parte en la velada, a los seminaristas premiados y especialmente a mi querido amigo y paisano, el ilustre canónigo de la Catedral matritense D. Juan Francisco Morán, quien con las palabras que acaba de pronunciar, tan hermosas como todas las suyas, ha revelado sus profundos conocimientos, su inteligencia, su constancia y el celo que viene desplegando en bien de nuestra Santa Madre Iglesia y de nuestra querida patria.

Pero la velada de este año tiene un carácter especial que se refiere a mi humilde persona, y digo humilde no porque yo tenga esa virtud de la humildad, tan

«Gracias mil, ¡Amado Padre! Los seminaristas de Sevilla y los sacerdotes de esta diócesis no lo olvidarán nunca, y tantos beneficios serán un motivo más para permanecer unidos a vuestra sagrada persona, que ha sabido llevarnos de la mano para realizar el ideal del sacerdote: colaborar con su Prelado y bajo su dirección en el pastoreo de las almas»

HE DICHO.

necesaria para todo cristiano, y más para los sacerdotes y Prelados, sino porque a pesar de todo esto, que yo agradezco, yo reconozco que no tengo ni cualidades ni condiciones para ocupar el alto puesto que la Providencia me señala.

No espero los triunfos que dice el Sr. Morán y si muchos sin sabores y sacrificios que acepto desde ahora y ofrezco a Dios Nuestro Señor.

De toda suerte, por designación del Santo Padre debo dejar a Sevilla, y quiero hacer constar aquí nuevamente y de la manera más solemne, cuán grande es mi sentimiento al separarme de esta Diócesis, de sus dignas Autoridades, del Cabildo Catedral, clero, familias religiosas, fieles todos de la Diócesis Hispalense y, muy particularmente, de mi amadísimo Seminario.

Que Dios pague a todos las atenciones que me han prodigado durante mi estancia en Sevilla y que El vele por vuestra salud espiritual y temporal y muy especialmente por la formación e instrucción de estos jóvenes que han de salir del Seminario muchos sacerdotes para continuar las glorias de la Diócesis Hispalense y contribuir a disipar las tinieblas que hoy se extienden por los horizontes de todos los pueblos.

Pues hijos míos, seminaristas muy amados: que la Santísima Virgen vele por todos vosotros. Por esto entended bien cual es la misión del apóstol y sed fieles a vuestra vocación; y plegue al Señor que altos y bajos, autoridades y pueblo, clero secular y regular, todos cuantos estamos aquí cobijados por el manto de la Inmaculada Virgen María, bendigamos a Dios en el cielo y disfrutemos de la gloria por toda la eternidad.

En el nombre del H Padre, del H Hijo y del H Espíritu Santo. Amén.



LOS CATÓLICOS Y

EL DIA DE SU PRENSA

Como comprobación de los reconocidos progresos de la Prensa Católica Española reproducimos el siguiente interesante artículo:

Hemos tenido el gusto de hablar hace poco con nuestro querido amigo el inteligente director de *El Debate*, D. Angel Herrera, que acaba de regresar de un interesante viaje a Italia y Alemania. El punto principal de su programa ha sido, naturalmente, la visita a Roma, y de allí precisamente ha traído las impresiones más importantes de su excursión. El Sr. Herrera tuvo una larga y cordial conversación con el Papa, que giró principalmente sobre el tema de nuestra Prensa. Con un conocimiento perfecto del asunto que pocos como él dominan, el director de *El Debate* expuso a Su Santidad un cuadro realístico de la situación actual de la Prensa española y de las posiciones que en ese campo ocupa nuestra Prensa católica. Comparando el estado actual de la Prensa con el que conoció Su Santidad en sus años ya lejanos de su paso por esta Nunciatura, se registran honradas diferencias cuyo relato alegró mucho el corazón del Santo Padre.

La Prensa mala, demoleadora, desahogada, profesional de la calumnia y de la impiedad, que era la Prensa dominante en aquellos años, ha sufrido transformaciones tan radicales que apenas es sombra de lo que fuera antes. Se acabó ya la dictadura ejercida desde la redacción de ciertos periódicos. La fiscalización informativa de nuestros periódicos servidos por nuestra Agencia *Prensa Asociada* logró meter el resuello en el cuerpo a aquellos monopolizadores y fabricantes de la opinión que viven hoy con los dientes casi limados e inocuos.

Nuestros diarios han visto crecer progresivamente sus tiradas hasta alcanzar cifras en que jamás habían podido soñar. Nuestra Prensa provincial ha aumentado enormemente su poder, y la de Madrid hace sentir y cotizar a buen precio su opinión, así dentro de España como en el extranjero. Su Santidad escuchó sobre estos datos tan interesantes de labios del señor Herrera que dejaron en su augusto ánimo impresiones francamente halagadoras y optimistas, y el convencimiento leal de que hoy en materia de Prensa católica, España puede lisonjearse de ir al frente de todas las naciones del mundo. No dejó tampoco de exponer el Sr. Herrera con franca sinceridad los puntos débiles de nuestra situación periodística, especialmente lo relativo a la falta de personal técnico y los proyectos que sobre esto bullen en la cabeza del director de *El Debate*.

El Padre Santo sacó de este interesante diálogo una impresión de sano optimismo respecto del porvenir de nuestra Prensa y de su influyente actuación en la cosa pública, y demostró un corazón generosamente abierto a cuanto pueda favorecer ese movimiento progresivo que se está obrando de unos años a esta parte. Los católicos españoles, hemos de corresponder a esos optimismos consoladores, intensificando cada vez más nuestra protección a la Prensa católica, laborando por ella con bravura, multiplicando a favor de la misma nuestros sacrificios y oraciones y creando con nuestras propagandas un ambiente cada día más propicio y favorable al desarrollo de todas nuestras instituciones de Prensa.

El *Día de la Prensa Católica*, que precisamente estamos en vísperas de celebrar, es una ocasión bellísima para caldear nuestros entusiasmos, para tomarnos sobre este asunto cuenta de conciencia y para adoptar resoluciones generosas en relación con nuestros deberes.

(De EL IRIS DE PAZ, 27-VI-921)

CUADRO DE HONOR

XIII Certamen Periodístico "ORA ET LABORA"

CELEBRADO EN 1920

Principales seminaristas premiados cuyos nombres fueron publicados en la fiesta solemne que, como homenaje al Eminentísimo Señor Cardenal Almaraz, Prímado de España, se celebró en el Seminario de Sevilla el 24 de Abril de 1921.

CONCURSO ESPECIAL

A LA PLUMA DE ORO PREMIO

del E. mmo. Sr. Cardenal Almaraz

La han obtenido los Sres. D. JOSE CODINA CANALS, del Seminario de Seo de Urgel, y D. CASIMIRO MORCILLO GONZALEZ, del de Madrid, que han recibido, por mitad, su importe, 250 pesetas

Y ACCESSITS LOS SEÑORES

(Orden alfabético de apellidos)

Barberá Bisbal (D. Vicente) *del de Valencia* (21 artículos)
Font Giralt (D. Juan) *del de Gerona* (31 artículos).
García Vedia (D. Emiliano) *del de Burgos* (61 artículos).
González Hoyos (D. Manuel) *del de Santander* (24 artículos).
Hernández Reynal (D. Salvador) *del de Valencia* (7 artículos).
Marcelo Merino (D. Diego) *del de Coria* (39 artículos).

TOTAL: 292 TRABAJOS PRESENTADOS POR SOLO OCHO SEMINARISTAS CUYOS NOMBRES QUEDAN CITADOS.

CONCURSO ESPECIAL

A L PREMIO AL TRABAJO

del Centro «Ora et Labora»

Ha obtenido este Premio Don CRESCENCIO MORENO y MORENO, del Seminario de Sevilla, que ha recibido un lote de quince volúmenes encuadernados (Santa Biblia, Sagrada Teología, Sagrada Escritura, Derecho Canónico, Filosofía, Sociología, Oratoria Sagrada y Literatura.)

Y ACCESSITS LOS SEÑORES

(Orden alfabético de apellidos)

Asencio Llorea (D. Enrique) *del de Tortosa*.
Bauset Martí (D. Vicente) *del de Valencia*.
Codina Canals (D. José) *del de Seo de Urgel*.
Coll y Pons (D. Bartolomé) *del de Menorca*.
Dorca y González (D. José M.^a) *del de Gerona*.
Guardiola Yañez (D. Lorenzo) *del de Orihuela*.

Los tres seminaristas quedan declarados FUERA DE CONCURSO para Certámenes sucesivos, y adscritos, en cambio, al cuerpo de Redactores del CENTRO "ORA ET LABORA"

PRIMEROS PREMIOS DE LOS TEMAS

TEMA I.—COLABORACIÓN REAL

Trabajos (cantidad y calidad) en prosa o en verso, con libertad de materia y forma, insertos a partir del 1.º de Junio en publicaciones católicas de cualquier género, desde el boletín parroquial hectografiado hasta el diario rotativo.

PRIMER PREMIO.—D. José Codina Canals,

del Seminario de Seo de Urgel por sus 24 artículos insertos en los tres periódicos diarios *El Correo Catalán*, *Gaceta de Cataluña* y *El Correo de Lérida*.

TEMA II.—COLABORACIÓN.. IMAGINADA

Trabajos en prosa o en verso, con libertad de materia y forma, escritos como para ser insertos en determinada publicación católica, cuyo título debe expresarse, y que no se hayan publicado sea cualquiera la causa, incluso no haber querido enviarlos a las publicaciones el mismo autor; sino solamente a este tema por vía de ensayo.

PRIMER PREMIO.—D. Casimiro Morcillo González, del de Madrid, por sus 80 artículos presentados a este tema, entre ellos la exposición del Evangelio de todas las Dominicas del año y un número todo imaginado y manuscrito de un periódico de ocho páginas titulado *El Español*.

TEMA TERCERO.—POESIA LIRICA

Con libertad de metro y asunto, que no exceda de 150 versos.

PRIMER PREMIO.—D. Emiliano García Vedia,

del de Burgos, por su composición titulada: *Paso a la Gran Cruzada*.

TEMA IV.—DATOS BIOGRAFICOS

de un sacerdote secular, ya difunto, distinguido por sus virtudes.

PRIMER PREMIO.—D. Gerardo Masa López,

del de Valladolid, por su *Biografía* del Ilmo. Sr. D. Mariano Cidat Olmos, Obispo Auxiliar de Valladolid, fallecido en 1903.

SECCION PRÁCTICA

En favor de la extensión de nuestra Obra entre los seminaristas

TEMA V.

Campaña de difusión de nuestra Obra dentro del respectivo Seminario y entre los compañeros seminaristas (siempre con la aprobación de los inmediatos superiores), pudiendo alegarse todo lo que se haya realizado con este fin desde principio del curso 1919-1920, incluso procurar suscripciones a ORA ET LABORA.

PRIMER PREMIO.—D. Vicente Bauset Martí, del de Valencia, por sus trabajos en dicho Seminario hasta

suscribir a ORA ET LABORA 262 seminaristas, o sea, el total de alumnos internos y externos, sin excepción alguna.

En favor del "Día de la Prensa"

TEMA VI.

Campaña oral, escrita o de organización promoviendo la celebración del «Día de la Prensa Católica» en una localidad determinada, e intervención personal en los actos religiosos, de propaganda, o de cuestación.

PRIMER PREMIO.—D. Crescencio Moreno y Moreno,

del de Sevilla, por su colección de 10 artículos para promover la celebración del *Día de la Prensa* simultáneamente desde todos los periódicos católicos de España.

Asunto libre

TEMA VII.

Campaña general de propaganda y acción de un seminarista en vacaciones.

PRIMER PREMIO.—D. Bartolomé Coll y Pons,

del de Menorca, por sus conferencias en el Patronato de San Juan B. Lasalle, su colaboración en *El Iris*, de Ciudadela, y la fundación de un *Centro de Propaganda* y una *Biblioteca Circulante*, obras bendecidas por su Reverendísimo Prelado.

NOTA IMPORTANTE.—Con fecha 24 de Mayo se han enviado por el Centro "Ora et Labora" por Giro Postal todos los premios en metálico comprendidos en esta lista, a saber: por la Pluma de Oro 125 pesetas a cada uno de los dos premiados; por los temas primero y segundo 100 pesetas a cada uno; por los temas del tercero al séptimo, ambos inclusive, 50 pesetas a cada uno, más una colección de las obras de Balmes al que ha obtenido el Primer Premio del tema cuarto, y por los accessits 25 pesetas a cada uno de los doce que los han obtenido. En total se han girado el 24 de Mayo mil pesetas. Hay otros muchos seminaristas premiados cuyos nombres se publicarán en "La Palestra".

El PROGRAMA DEL XIV CERTAMEN, que se enviará a todo el que lo pida, contiene cinco temas que son los que en el CERTAMEN de 1920 llevaron los números 1.º, 2.º, 3.º, 5.º y 7.º con idénticas condiciones y elevados los premios desde 50 a 100 pesetas, para cada uno de los temas.

“ORA ET LABORA” POLIGLOTA Y MUNDIAL

Sin comentarios

DE PORTUGAL

Con un número extraordinario de A ORDEM dedicado a promover el «Día de la Prensa» en Portugal, el incansable apóstol de la prensa católica portuguesa, R.P. Benevenuto de Sousa, envía a España un cariñoso y fraternal saludo.

Porto, 30 de Junho, 1921

Rvdo. D. Ildefonso Montero, Pro.

Meu excelente amigo:

Antes de mais nada. Un grande e afectuoso abraço pelos seus triumphos.

Nao será triumpho ver que uma sua idea inspirada de certo por Deus tove tao grande successo, que foi abraçada por todo o mundo?

Quando se falou, pela vez primeira, em *Boa Imprensa* quem havia de dizer que tao longe ia este nome?

Ve-se o dedo de Deus no meio d' este entusiasmo geral.

No correio de hoje lhe remetto o numero de *A Ordem* conmemorativo do *Dia da Boa Imprensa*. A primeira pagina e toda minha.

Essa festa nao e ainda, em Portugal o que eu desejava e isso impelle me a trabalhar mais e mais, para que seja o que deve ser.

Em Hespanha, sim: *O Dia de Boa Imprensa*, e ahi, um acontecimento.

A suas maos devem chegar noticias, impresos, jornaes etc. dando conhecimento de tudo o que se fer nas varias nações. Porque nao me manda un exemplar de tudo?

Quanto eu o estimaria! Nao se far um relatorio de todo o movimento?

Deve ser interessante. Digne se mandar-mo tambem.

Ponha me ao facto de tudo o que ahi se far em tao bello «Día». Nao perde tempo com isso.

Adeus, meu nobre amigo. Abraço o muito e muito, e peço me creia.

De V. Emcia.

Velho, grato e dedicado amigo,

PADRE BENEVENUTO DE SOUSA

DE FRANCIA

El Comité Central de París de la Asociación Nacional de la Buena Prensa de Francia, titulada «Obra del Franco de la Prensa» pide a Sevilla informes para organizar en Francia el «Día de la Prensa Católica».

OEUVRE DU FRANCO DE LA PRESSE

14, Rue de l' Abbaye, 14

PARIS, VI

TELÉPH. Gobelins 29-45

COMITE CENTRAL

33

París, le 4 Mars 1921

Monsieur le Chancelier:

Nous avons lu dans *L'Echo de Fourvière* que Son Eminence le Cardinal Almaraz, primat d' Espagne, vient de présenter a Sa Sainteté Benoit XV une supplique de *Ora et Labora* sollicitant l'extension à l'Eglise entière de la Journée de la presse catholique établie en Espagne le 29 Juin.

L'Echo ajoute que cete faveur lui a été accordée.

Voudriez vous avoir la bonté de nous dire: D'abord si ces deux renseignements sont exacts; ensuite de quelle maniere vous avez organisé en Espagne la Journée de la presse catholique. Nous prendrons modèle sur vous pour organiser cette Journée de la presse en France.

Je vous envoie quelques notices et affiches qui vous renseigneront sur «L'Œuvre du Franc de la Presse».

Veuillez agréer, Monsieur le Chancelier, tous mes remerciements et l'expression de mes sentiments très respectueux.

ABBE L. GUISERIX

Secrétaire du «Franc de la Presse»

14, rue de l' Abbaye

PARIS, 6.^e

DE ALEMANIA

Antes de recibirse en Berlín la invitación de ORA ET LABORA, ya el diario GERMANIA ZEITUNG secundaba la acción en favor del UNIVERSAL DIA DE LA PRENSA, del que tenían noticias por EL UNIVERSO, de Madrid.

FEUILLETONREDAKTION

DER

ZEITUNG GERMANIA

FERNSPRECHER

AMT ZENTRUM 9853

✠

Berlín C2, den 30 Juni 1921
STRALAUER STR. 25

Muy estimado y Rvdo. Señor

En respuesta a su de Usted carta, yo expreso al Rev. Señor Director mis óptimas felicitaciones por las iniciativas que salen de España y que se propagan por todo el mundo. Como Usted puede ver en el artículo adjunto, yo he ya anticipado su, de Usted intención, con las más grandes alabanzas de la iniciativa de España, sobre la cual yo soy bien instruido por «El Universo» del Don Rufino Blanco, que recibo cada día.

También por adelante Usted sea seguro que priendo parte con gran interés al desarrollo de la prensa mundial y especialmente de la prensa española, y la materia que Usted me ha enviado a mí, me hará buenos oficios para nuevos artículos.

Con la expresión de mi muy profunda estimación

yo estoy
Su humilde servidor

JORGE KUECH

Redactor y Pbro.

DE HOLANDA

¡Viva el UNIVERSAL DIA DE LA PRENSA CATÓLICA! dice el Redactor Jefe del periódico católico holandés DE RESIDENTIEBODE.-Y propone que se establezca la CONFEDERACION HISPANO-HOLANDESA DE LA PRENSA CATÓLICA.

DAGBLAD

«DE RESIDENTIEBODE»

Directeur-Hoofredacteur

✠

Gravenhage, den 23 Juni 1921.

Bureaux; Kleine Nobelstraat 2
Intercommunaal Telephoonnummer 2794

Reverende admodum Domine:

Lectis vestris epístolis (eheu, lingua Hispanica difficilior mihi est), ex corde votum vobis mitto: ¡Vivat, floreat, crescat «Día de la Prensa Catholica» necnon «Dies universalis praeli catholici»!

Interim rogo Vestr. Rev., an Hispania initiare velit Unionem universalem praeli catholici. Extat enim jam in Hispania aliqua unio. Hic in Hollandia habemus «Katholische Journalisten.» (Unio Catholica journalistica vel diarium) Fortasse jungant vires Hispania et Hollandia, ut unitis viribus univer-

salem praeli unionem totius mundi consequantur. Tempus adest, necessitas urget.

Interim, ad multos annos

F. in X^o

S. BRUYSTEN

Redactor principalis

«De Residentiebode»

Gravenhage, Holland.

DE CROACIA

El PIUS VEREIN de Croacia, se hizo eco en 1919 de la invitación de ORA ET LABORA a celebrar el DIA DE LA PRENSA, organizándolo debidamente.

En 1920 se celebró por segunda vez, publicando antes los Rvmos. Prelados una Pastoral colectiva y obteniéndose CIENTO TREINTA MIL CORONAS de las que dieron el 10 % al DINERO DE S. PEDRO.

Ahora desean saber qué gracias espirituales ha extendido el Papa a toda la Iglesia a petición del Emmo. Sr. Almaraz.

SREDISNJE TAJNISTVO

PIJEVA DRUSTVA

ZAGREB

KURELCEVA ULICA BR. 5

Zagreb, 30 Jun 1921

TELEFONO. 6-78

✠

Rvdo. Directori Institutionis ORA ET LABORA,

Sevilla

Quam biennio ante Ordinarius noster et redactor ephemeridis eccle iastico politicae «Katólicki List» «Folium Catholicum» ab organizatione «Ora et Labora» incitati sunt, ut festum SS. Apostolorum Petri et Pauli Dies Pressae Catholicae haberetur, nostra «Societas Sodalium Papae PII» «Pijevo drustvo» «Pius Verein» profectui Pressae Catholicae in Croatia inserviens, sedemque suam Zagrabiae habens, huic incitationi obsecuta est eodemque illo anno adjuvantibus singulis Ordinariis primum Diem Pressae Catholicae, qui prospere cessit, organizaverat.

Episcopatus noster communi consilio habito, acceptaque relatione societatis supra memoratae, ut celebratio istius diei in omnibus diocesisibus aequo modo perageretur utque dona collecta parte decima in «Nummum Petri» subtracta cum consensu ejusdem Societatis disponerentur orantis, in communibus literis encyclicis mense Aprili anni praeteriti datis, celebrationem in omnibus diocesisibus modo supra descripto peragendam decrevit. Quam ob rem noster secundus Dies Pressae Catholicae melius cesit primo, collectaque sunt coronarum centum triginta milia in usum Pressae Catholicae.

Quorum studiorum momentis nos in ephemeridis externis animum intendentes compertum habemus SS. Patrem petitioni Eminentissimi Domini vestri Cardinalis Almaraz y Santos Primatis, ita indulisse ut privilegia iis qui hunc diem celebrant impertita in universam Ecclesiam extenderit. Attamen privilegii papalis literam vestramque diei Pressae Catholicae organizationem ignorantes, petimus nos atque oramus ut nos de novissimis vestrorum Pressae Catholicae dierum relationibus, neque non exemplis, libris, libellis-Flugzetteln-que in iis peragendis usi estis, certiores faciat, quo etiam vestrum imitantes exemplum, majores utilitates ex istis diebus hauriemus.

Reverentiam exhibentes

Pijevo Drustvo Za Pronicanje

Katol. Stumpe Med Hrvatina,

U Zagrebu

DR. DERIST

G. AOLUNC

DEL BRASIL

A RESPOSTA, de Petrópolis (Brasil), da cuenta en extenso artículo de la celebración del DIA DE LA PRENSA, en Petrópolis, que produjo 14.126.000 Reis.

¡SURGINDO!

DIA DA BOA IMPRENSA

«Como no anno anterior, foi encantadora e magnifica a festa, a que deu maior realce un tempo esplendido.

Foi precedida, na vespera, de um concôrto no salão do Centro Catholico, sob a presidencia das Exmas. esposas dos Sres. presidente da Republica, presidente do Estado e prefeito de Petrópolis. Conseguiram attrahir numerosa e selecta assistencia para o Centro Catholico, e assim iniciar de modo auspicioso, com uma festa magnifica, pomposa de arte, o *Dia da Boa Imprensa*.

No dia, a festa consistiu em tres partes: venda de flôres, festejos religiosos e batalha de flôres.

Por un requinte de bondade e fidalguia, a Excma. Sra. D.^a Mary Saião Pessoa concedeu a obra da Boa Imprensa valioso donativo, na importancia de 500.000 Reis, em nome de sua genitilissima filha Laurita.»

(A RESPOSTA, Anno XII, Núm. 5, Pag. 68.)

DE ALEMANIA

En Berlín la prensa protestante ha dado la voz de alarma de que «se moviliza la prensa católica de todo el mundo».

GERMANIA ZEITUNG contesta en un extenso artículo a los protestantes que no se extrañen de ello «porque nuestra Iglesia no es como las suyas, sino verdaderamente mundial, Católica».

Dice que el año 1920 ha sido muy fecundo; que el Arzobispo de Toledo, Señor Almaraz, recientemente nombrado Primado de España se ha propuesto el alto fin de introducir un DOMINGO DE PRENSA que, según parece será aceptado en el mundo entero.

Der jungst zum Primas Spaniens ernarte Erzbischof von Toledo Almaraz hat sich das hohe Ziel gesteckt einen sogenannten Pressesonntag fallt und der allem Anschein nach von der ganzen katholischen Welt akzeptiert werden wird.

(GERMANIA ZEITUNG, de Berlín, 24 Abril-1921).

DE ESTADOS UNIDOS

N. C. W. C. PRESS DEPARTMENT publica en el NATIONAL CATHOLIC WELFARE COUNCIL BULLETIN una amplia información sobre los resultados que ha producido haber llevado de España a los Estados Unidos el «DIA DE LA PRENSA CATÓLICA».

El siguiente párrafo da las cifras totales del aumento de suscritores que han tenido las publicaciones católicas por efecto de esta campaña.

«One New York firm that handles several Catholic magazines informed the Press Department that their magazines had added 55,000 to their circulation as a direct result of the Press campaign. The editor of a Catholic paper in one of the Eastern States that his paper increased its circulation from 8,000 to 18,000. A Northwest Catholic paper that had a circulation of 8,000 put on 2,500 new subscribers. All of the reports received by the Press Department from Catholic editors indicated that where effort had been made benefit was obtained.»

(NATIONAL CATHOLIC WELFARE COUNCIL BULLETIN).